

## CEP – KAS - Monitoring Sahel

By Pieter Van Ostaeyen

Report LXV – (February 22, 2024 – February 29, 2024)

### February 22:

- **an-Naba' 431 – Statements by ISWAP – One of them an officer ... nine Nigerien and Nigerian soldiers killed and hit by soldiers of the caliphate in two attacks in Western Africa province**

أخريين بهجومين منفصلين في  
نيجيريا والنيجر.  
وفي التفاصيل، بتوفيق الله تعالى،  
هاجم جنود الخلافة، في يوم الاثنين  
(٩/شعبان)، ثكنة للجيش النيجيري  
المرتد، في بلدة (يادي) بمنطقة  
(يوي)، بالأسلحة المتنوعة، ما أدى  
لمقتل عنصر وفرار البقية، وأعطب  
المجاهدون آلية رباعية الدفع بقنبلة

**التفاصيل ص ٥**

## بينهم ضابط.. جنود الخلافة يقتلون ويصيبون ٩ من الجيشين النيجري والنيجيري بهجومين بولاية غرب إفريقية

قتل جنود الخلافة بولاية غرب  
إفريقية خلال هذا الأسبوع ضابطا  
وعنصر من جيش النيجر المرتد  
وأصابوا آخرين واغتنموا آلية كما  
قتلوا عنصرا من الجيش النيجيري  
وأعطبوا آلية وألحقوا أضرارا باليتين

## بينهم ضابط.. جنود الخلافة يقتلون ويصيبون ٩ من الجيشين النيجري والنيجيري

### بهجومين بولاية غرب إفريقية

كما حصلت (النبا) على صورة للضابط الذي قتله المجاهدون.

#### الأسبوع الماضي

وفي الأسبوع الماضي أسقط جنود الخلافة بولاية غرب إفريقية ٢١ عنصرا من الجيش النيجيري المرتد والمليشيات الموالية له بين قتيل وجريح إضافة إلى ستة عناصر من الجيش الكاميروني الكافر بعمليات متفرقة في نيجيريا والكاميرون.



صورة الضابط القتيل

ونشرت وكالة أعماق مقطعاً مرثياً يظهر جنود الخلافة وهم يهاجمون الثكنة.

#### خاص

على صعيد متصل، أفاد مصدر خاص لـ(النبا) أن جنود الخلافة هاجموا ثكنة للجيش النيجيري المرتد، في بلدة (كاداماري) بمنطقة (برنو)، في يوم الثلاثاء (١٠/شعبان)، بالأسلحة الرشاشة، ما أدى لفرارهم، ولله الحمد.

#### مقتل وإصابة ٨ من جيش النيجر

وبالانتقال إلى النيجر، حيث هاجم جنود الخلافة في يوم الاثنين (٩/شعبان)، ثكنة للجيش النيجيري المرتد، في بلدة (يادي) بمنطقة (يوبي)، بالأسلحة المتنوعة، ما أدى لمقتل عنصر وفرار البقية، وأعطب المجاهدون آلية رباعية الدفع بقنبلة يدوية، كما تضررت آليتان أخريان باستهدافهما بالأسلحة في الهجوم نفسه وفق ما أفاد مصدر خاص لـ(النبا). واغتنم المجاهدون في هذا الهجوم ثلاثة أسلحة رشاشة أحدها رشاش ثقيل، ولله الحمد.



قتل جيش النيجر بهجوم المجاهدين على ثكنتهم في بلدة (أساكا كورا) في (ديفا)

#### النبأ ولاية غرب إفريقية

قتل جنود الخلافة بولاية غرب إفريقية خلال هذا الأسبوع ضابطا وعنصرا من جيش النيجر المرتد وأصابوا آخرين واغتنموا آلية كما قتلوا عنصرا من الجيش النيجيري وأعطبوا آلية وألحقوا أضراراً باليتين أخريين بهجومين منفصلين في نيجيريا والنيجر.

#### اقتحام ثكنة ومقتل عنصر من الجيش النيجيري

وفي التفاصيل، بتوفيق الله تعالى،

#### Summary:

Soldiers of the Caliphate killed an officer and a Nigerien soldier this week, two others were wounded. One vehicle was captured. A Nigerian soldier was killed, one vehicle damaged, two others burned. All in different attacks in Nigeria and Niger.

#### One checkpoint taken over; one Nigerian soldier killed

Sha'ban 9 – checkpoint of the Nigerian army captured in (Yadi) – (Borno). One soldier killed; the rest fled. A 4x4 vehicle was struck with a hand grenade, two others damaged. During the attack two machine rifles and a heavy machine gun were captured.

A'maq Agency release a video of the attack. A source to an-Naba' also reported an attack on Sha'ban 10 an attack on a Nigerian checkpoint in (Kadamari) – (Borno). All soldiers fled.

#### 8 Nigerien soldiers killed and wounded

Sha'ban 9 – attack on a Nigerien army barracks in (Asaka Kura) – (Diffa). One officer killed; six soldiers wounded. One 4x4 vehicle and various weapons seized.

#### Last week

21 Nigerian soldiers and loyalist militia killed or wounded, six Cameroonians soldiers wounded in several attacks in Nigeria and Cameroon.

- Statement by ISGS – Seven murtad Malian loyalist militia members killed, two wounded, in an attack by soldiers of the caliphate in northern Mali

## مقتل ٧ عناصر من الميليشيات الموالية للجيش المالي المرتد وإصابة آخرين بهجوم لجنود الخلافة شمال شرق مالي



هجوم المجهدين على حاجز للميليشيات الموالية للجيش المالي في بلدة (أنسونغو)

**ولاية الساحل**

سبعة عناصر وإصابة آخرين وفرارهم، واغتنم المجهدون أربع بنادق، وعادوا إلى مواقعهم سالمين، ولله الحمد. وقد نشر المكتب الإعلامي لولاية الساحل صورا تظهر جانبا من الهجوم.

**النسبوم الماضي**

وفي الأسبوع الماضي كان جنود الخلافة في ولاية الساحل قد كمنوا لرتل للجيش المالي وميليشيا (فاغتر) الصليبية وأسقطوا عددا من القتل والجرحى في صفوفهم شمال شرق مالي.

**ولاية الساحل**

شَن جنود الخلافة بولاية الساحل هذا الأسبوع هجوما خاطفا على حاجز للميليشيات الموالية للجيش المالي المرتد أسفر عن مقتل سبعة عناصر وإصابة آخرين شمال شرق مالي.

وفي التفاصيل، بتوفيق الله تعالى، هاجم جنود الخلافة في يوم الجمعة (٦/ شعبان) حاجزا للميليشيات الموالية للجيش المالي المرتد، عند مدخل بلدة (أنسونغو) شمال شرقي مالي، واشتبكوا معهم بالأسلحة المتنوعة، ما أدى لمقتل

### Summary:

Last week soldiers of the caliphate in Sahel Province launched an attack on a checkpoint of Malian loyalist militia. Seven were killed, others wounded in Northeastern Mali.

Attack on a Malian checkpoint at the gates of (Ansongo); seven soldiers killed, others wounded, the rest fled.

### Last week

Malian Army and Wagner Group convoy ambushed in Northeastern Mali, some killed and wounded.

- Statement by ISWAP – (Sabon Gari) – (Aziri) – (Borno)



ISLAMIC STATE

ولاية غرب إفريقية

الجمعة 13 شعبان 1445 هـ

بتوفيق الله تعالى، فَجَّر جنود الخلافة عبوة ناسفة على دورية للجيش النيجيري المرتد، على الطريق بين بلدتي (سابون غاري) و(أزير) بمنطقة (برنو) يوم الاثنين الماضي، ما أدى لتدمير آلية رباعية الدفع ومقتل وإصابة من فيها، ولله الحمد.

### Translation:

By the grace of God, Almighty. Last Monday soldiers of the caliphate detonated an IED on a patrol of the murtad Nigerian army on the road between (Sabon Gari) and (Aziri) – (Borno). One 4x4 vehicle was destroyed, all on board were killed or wounded. Praise be God.

- Statement by az-Zallaqa Media – Simultaneous strikes targeting the Malian army

## ضربات متزامنة تستهدف الجيش المالي

منبر الفرسان [ مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين ] منطقة ماسينا

### بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم الخميس 5 شعبان 1445 هـ الموافق لـ 15 فبراير 2024 م نصب المجاهدون كميناً للجيش المالي في الطريق الرابط بين مدينتي «كيّتا» و «باماكو» فلاذ العدو بالفرار , وغنم المجاهدون سلاح دوشكا وكلاشينكوف وكمية من الذخائر كما تم إحراق آليتين ولله الحمد والمنة وفي يوم الإثنين 9 شعبان 1445 هـ الموافق لـ 19 فبراير 2024 م نصب المجاهدون كميناً للجيش المالي في نفس الطريق فغز أعداء الله مدبرين ولله الحمد والمنة وفي يوم الأربعاء 11 شعبان 1445 هـ الموافق لـ 21 فبراير 2024 م قام المجاهدون بثلاث عمليات متزامنة في مدينة «نيونو» بولاية سيقو ما أسفر عن السيطرة الكاملة على بوابتين وقتل 3 عناصر على الأقل كما استهدف المجاهدون ثكنة للجيش المالي بقذائف الهاون, وغنم المجاهدون 6 كلاشينكوف و1 بيكا وكمية من الذخائر كما تم إحراق 9 آليات للجيش المالي. ولله الحمد والمنة

رقم | 98

12 شعبان 1445 هـ 22 فبراير 2024 م

#### **Summary:**

February 15 - Ambush on the Mali army on the road between (Keita) and (Bamako). The army fled, leaving a large quantity of weapons and ammo. Two vehicles were burnt.

February 19 - The Mali army was ambushed on the (Keita) and (Bamako) road, the enemy fled.

February 21 - three simultaneous operations in (Niono) resulted in taking control of two gates by JNIM and the killing of at least three soldiers. The Mali army barracks in (Niono) were also targeted with mortar shells. A quantity of ammo and a few weapons were seized, nine vehicles burnt.





مقتطفات من سيطرة المجهدين في "نيونو" بولاية "سيقو"



12 شعبان 1445 هـ 22 فبراير 2024م



غنائم المجهدين بين مدينتي "كيثا" و "باماكو"



12 شعبان 1445 هـ | 22 فبراير 2024م

- Statement by az-Zallaqa Media – IED’s targeting the Burkinabe Army

## العبوات الناسفة تنسف الجيش البوركيني



منطقة بوركينا[ مؤسسة الزلاقة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين ]منبر الفرسان

### بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم الثلاثاء 10 شعبان 1445هـ الموافق لـ 20 فبراير 2024م تمكنت سرية من سرايا جماعة نصره الإسلام والمسلمين من استهداف رتل للجيش البوركيني بأربع عبوات ناسفة في قريتي (سيسي) و (نغاري) بولاية (فادانغورما) ما أدى إلى وقوع خسائر بشرية ومادية في صفوف العدو - وفي نفس اليوم واليوم التالي تمكن أسود الألغام من استهداف دورية للجيش البوركيني بـ(10) عبوات ناسفة بين قريتي (إرنا) و (جيجوي) بولاية (بانفورا) ما أدى إلى وقوع خسائر بشرية ومادية في صفوف العدو - وفي نفس اليوم تكمن أسود الألغام من استهداف دورية الجيش البوركيني بعبوتين ناسفتين في (بويكورو) بولاية (بانفورا) ما أدى إلى وقوع خسائر بشرية ومادية في صفوف العدو ولله الحمد والمنة

11 شعبان 1445هـ | 21 فبراير 2024مرقم | 123

**Summary:**

February 20 - Attack with four IEDs on a Burkinabe army convoy between (Sisi) and (Ngari), some human and material losses reported.

Same day and next day - 10 IEDs were used in the attack on a Burkinabe army patro between (Erna) and (Jingwe), resulting in deaths and material losses.

Same day - Attack with two IEDs on a Burkinabe army patrol in (Boykoro), which led to human and material losses among the army ranks.

- Statement by az-Zallaqa Media – 4 Beninese soldiers killed

مقتل (4) عناصر من الجيش البيني

منبر الفرسان | مؤسسة الزلاقة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين | منطقة بوركينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم السبت 07 شعبان 1445هـ الموافق لـ 17 فبراير 2024م تمكن مقاتلو جماعة نصره الإسلام والمسلمين من نصب كمين للجيش البيني قرب الحدود البوركينية ما أسفر عن مقتل (4) عناصر من العدو وغنم المجاهدون (4) كلاشنيكوف و(3) دراجات نارية وأمتعة أخرى متنوعة ولله الحمد والمنة

رقم | 124

11 شعبان 1445هـ | 21 فبراير 2024م

**Summary:**

February 17 - Ambush on the Beninese army near the Burkinabe border resulted in the killing of four Beninese soldiers, three motorcycles were seized.



جانب من غنائم المجاهدين في بنين

az-Zallaqa

11 شعبان 1445هـ | 21 فبراير 2024م



**February 23:**

- Video release by az-Zallaqa Media – *An excerpt from the attack on a military point in (Niono) (1:19 mins)*



### February 24:

- Statement by ISWAP – (Miringa) – (Borno)



### Translation:

By the grace of God, Almighty. Yesterday soldiers of the caliphate attacked a base of the murtad Nigerian army in (Miringa) – (Borno). Two were killed. Praise be God.

### February 25:

- Statement by az-Zallaqa Media – Urgent Burkina Faso



### Translation:

February 25 – Two Burkinabe army checkpoints overrun tonight. The first one in (Korbolo) – (Kongosi), the other one in (Tiousine) close to (Wahigoya). Praise and glory be God.

- Statement by az-Zallaqa Media – Urgent Burkina Faso



**Translation:**

February 25 – takeover of a Burkinabe army checkpoint in (Nasaboti) – (Fadangorma). The base was completely taken over. Praise and glory be God.

- Statement by az-Zallaqa Media – Burkinabe army column hit by an IED



**Summary:**

February 22 - A convoy of the Burkinabe army was targeted between (Toguri) and (Bsila), resulting in some deaths and material losses,

## February 26:

- Statement by az-Zallaqa Media – *Burkinabe army targeted with several explosive devices*



### Summary:

February 24 - Attack with two IEDs on a Burkinabe army patrol in (Doti). Another patrol was targeted with a series of IEDS between (Wangolodougu) and (Foulonso), various human and material losses reported.

February 27:

- Statement by az-Zallaqa Media – *Simultaneous strikes against Burkinabe forces*

## ضربات متزامنة ضد القوات البوركينية



منطقة بوركينا[ مؤسسة الزلاقة | جماعة نصره الإسلام والمسلمين ]منبر الفرسان

### بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم الأحد 15 شعبان 1445هـ الموافق لـ 25 فبراير 2024م وبتوفيق من الله تعالى تمكنت سرية من سرايا جماعة نصره الإسلام والمسلمين من اقتحام معسكر للجيش البوركيني في (تويسين) بولاية (واهيغويا) ما أسفر عن مقتل (14) عنصرا وغنم المجاهدون (4) بيكا و(1) أبي جي و(14) كلاشنيكوف و(14) دراجة نارية وأمتعة أخرى متنوعة ولله الحمد والمنة

- وفي نفس اليوم تمكنت سرية أخرى من سرايا جماعة نصره الإسلام والمسلمين من اقتحام ثكنة للجيش البوركيني في (ناسابوني) بولاية (فادنغورما) ما أسفر عن سقوط العديد من القتلى وغنم المجاهدون (2) دوشكا و(1) هاون من نوع 120 و آليتين و(3) بيكا و(3) أربي جي و (14) كلاشنيكوف و (5) قذائف هاون وكمية من الذخائر وأمتعة أخرى متنوعة ولله الحمد والمنة

- وفي نفس اليوم إشتبكت سرية من سرايا جماعة نصره الإسلام والمسلمين مع الميليشيات البوركينية بين (وارغي) و (تنكودوغو) ما أسفر عن مقتل عنصريين وغنم المجاهدون (2) كلاشنيكوف و(3) دراجات نارية وأمتعة أخرى ولله الحمد والمنة

17 شعبان 1445هـ | 27 فبراير 2024مرقم | 127

**Summary:**

February 25 - A camp of the Burkinabe army in (Toisin) near (Ouahigouya) was stormed, resulting in the killing of 14 members. 14 motorcycles were seized along with some weapons and luggage.

Same day - Attack on the Burkinabe army barracks in (Nasaboni), a lot of deaths reported, a large quantity of weapons and ammo seized.

Same day - Clashes with the Burkinabe loyalist militias between (Wargu) and (Tenkoduogo), two militiamen were killed, three motorcycles and a few weapons seized.



- Statement by az-Zallaqa Media – Various strikes targeting the Malian army

## ضربات متنوّعة تستهدف الجيش الماليّ

منبر الفرسان | مؤسسة الزلاّقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين | منطقة ماسينا

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

في يوم الجمعة 12 شعبان 1445 هـ الموافق لـ 22 فبراير 2024 م قامت سرّيّة من سرايا نصرة الإسلام والمسلمين بالهجوم على بوابة للجيش المالي في «عاورو» بولاية (كايس) فولى اعداء الله مدبرين وغنم المجاهدون 2 كلاشينكوف ومسدسين كما تم إحراق البوابة بالكامل ولله الحمد والمنة

وفي يوم السبت 13 شعبان 1445 هـ الموافق لـ 23 فبراير 2024 م شنّ المجاهدون هجوما على بوابتين للجيش المالي في قريتي « كيبابا » و « كانقابا » بولاية (كايس) ما أسفر عن مقتل عنصر على الأقل وإحراق آليتين و 9 دراجات نارية ولله الحمد والمنة

وفي نفس اليوم قام المجاهدون باغتيال جندي للجيش المالي في مدينة « سيفاري » بولاية (موبتي) ولله الحمد والمنة

وفي يوم الإثنين 16 شعبان 1445 هـ الموافق لـ 26 فبراير 2024 م شنّ المجاهدون هجوما على بوابة للجيش المالي بين مدينتي « كيتا » و « كيبابا » بولاية (كايس) فلاذ العدو بالفرار وغنم المجاهدون 2 كلاشينكوف كما تم إحراق آليتين ولله الحمد والمنة

رقم | 99

17 شعبان 1445 هـ | 27 فبراير 2024 م

### **Summary:**

February 22 - Attack on the gates of (Aouro), the gate was burnt down.

February 23 - Attack on the gates of (Kiaba) and (Kangaba) resulted in the killing of at least one soldier and the burning of two vehicles and nine motorcycles.

Same day - An assassination of a Mali army soldier in (Sevare),

February 26 - Attack on the gathering of the Malian army between (Keita) and (Kiyaba). The army fled, two weapons were seized, and two vehicles burnt.









**February 28:**

- Statement by az-Zallaqa Media – Urgent (Messina)



**Translation:**

February 28 – Malian army checkpoint in (Karifour) – (Kolikoro). Checkpoint completely taken over. Praise and glory be God.

- Statement by az-Zallaqa Media - *Burkinabe army's series of crimes against peoples continues*

وتتواصل سلسلة إجرام الجيش البوركيني بحق الشعوب

منبر الفرسان | مؤسسة الزلاقة | جماعة نصرة الإسلام والمسلمين | منطقة بوركينا

في يوم الأحد 15 شعبان 1445هـ الموافق لـ 25 فبراير 2024م قام الجيش البوركيني بارتكاب مجزرة بشعة ضد المدنيين العزل بين (تيو) و (واهيغويا) ، راح ضحيتها (223) شخصا أغلبهم النساء والأطفال ويأتي هذا الهجوم الغادر من الجيش البوركيني كردة فعل جبانة عقب فشله في صد هجوم للمجاهدين على إحدى نقاطه العسكرية في ضواحي مدينة (واهيغويا) ليصب جام غضبه على المستضعفين من الأبرياء العزل في عملية إجرامية شنيعة تنافي جميع أخلاق وآداب الحروب ، ونسأل الله أن يرحم الضحايا ويلهم أهلهم الصبر والسلوان

رقم | 128

18 شعبان 1445هـ | 28 فبراير 2024م

**Summary:**

February 25 - the Burkinabe army committed a heinous massacre against civilians between (Tio) and (Ouahigouya) killing 223 people, mostly women and children. It's a direct revenge stemming from inability to repel JNIM fighters on the outskirts of (Ouahigouya).



#### February 29:

- Statement by ISWAP – (Bana) – (Diffa)

  
 ISLAMIC STATE

ولاية غرب إفريقيا  
الخميس 19 شعبان 1445 هـ

بتوفيق الله تعالى، هاجم جنود الخلافة ثكنة لجيش النيجر المرتد، في بلدة (بانا) بمنطقة (ديفا) أمس، بالأسلحة المتنوعة، ما أدى لمقتل عنصر وإصابة آخرين وفرارهم، واغتنم المجاهدون آلية رباعية الدفع وأسلحة وذخيرة، وعادوا إلى مواقعهم سالمين، ولله الحمد.

#### Translation:

By the grace of God, Almighty. Yesterday soldiers of the caliphate attacked a checkpoint of murtad Nigerien army in (Bana) – (Diffa). One soldier was killed, others wounded, the rest fled. The Mujahidin captured a 4x4 vehicle, weapons and ammunition and safely returned to base. Praise be God.

- Statement by ISWAP – (Algorno Forests) – (Borno)



**Translation:**

By the grace of God, Almighty. Two days ago soldiers of the caliphate detonated two IED's on a foot patrol of the murtad Nigerian army, that tried to advance on the positions of the Mujahidin, close to (Algorno forests) – (Borno). Two were killed, others wounded. Praise be God.

- Statement by az-Zallaqa Media – Two checkpoints of the Burkinabe army stormed in (Kaia)



**Summary:**

February 26 - Two military checkpoints of the Burkinabe army in (Dim) and (Walga) were stormed, resulting in the death of 13 soldiers. A quantity of weapons was seized along with 11 motorcycles.

